

# 学校だより



新見市立矢神小学校 令和2年度 10月号

- やる気を出して学ぶ子
- がまん強く続ける子
- みとめ合って力を合わせる子

## ◇実りの秋、充実の秋を迎えました！◇

早いもので、もう10月を迎えました。今年も残り3ヶ月です。暑かった8月・9月も終わり、これからは気候のよい10月です。期待したいと思います。



子ども達にとって短かった夏休みが終わり、9月に入ってすぐに運動会をしました。午前中開催でしたが、子ども達の思い出に残る運動会ができました。保護者の皆様・地域の皆様ご協力ありがとうございました。

9月に行っていた鼓笛パレードはコロナウィルス対応のため、中止になりました。普段とは、違った2学期を過ごしています。10月には、修学旅行・秋の遠足と、コロナウィルス対策を行った上で実施します。コロナ禍の中での実施ですが、子ども達の思い出になるようにしたいと思います。

季候の良い秋になります。充実の秋に向けて、コロナウィルス感染予防をしながら、「知徳体のバランスのとれた児童の育成」に向けて、職員一同頑張ります。保護者の皆様・地域の皆様、ご支援ご協力をお願いします。

## 子ども達の安全に気を配っていただき、ありがとうございます。

### ～地域の皆様・哲西地域安全会の皆様・こども110番の家の皆様～

子ども達が登下校で事故や事件に巻き込まれたというニュースを見るたびに悲しい思いをします。そのような出来事が二度と起きないように願うばかりです。



子ども達が元気に学校に通って勉強し運動し、友達と仲よく遊ぶ姿は、私たちの地域を元気にします。笑顔で登校する子ども達の姿は地域の宝物です。学校で交通安全教室をしたり、不審者対応訓練をしたりして、子ども達に危機回避能力を身に付けるようにしております。

地域の皆様には、普段から子ども達の安全に気を配っていただいています。哲西地域安全会の方には、暑い日も寒い日も、児童の登下校での見守りや声かけをいただいています。また、加えて不審者対策等、青パトでのパトロールもしてくださっています。地域の方には、冬には通学路の雪かきや、夏には草刈り等もしていただき、子ども達の登下校に配慮をいただいています。

矢神小学校区には、現在20の「子ども110番の家」があります。通学路沿いのお宅や事業所にご無理をお願いして、標示のコーンを置かせていただいております。子ども達が、危険を感じたり困った時に助けていただくためです。学校・家庭・地域と一体となって、今後も子ども達の安全を見守っていきたいと思います。どうぞ、よろしくをお願いします。



## ～10月の行事予定～

日	曜	行事等の予定	下校時刻
1日	木	修学旅行(高知・香川) 秋季遠足(備北丘陵公園)	保護者・最寄りのバス停
2日	金	防犯訓練14:40～	16:00
3日	土		
4日	日	秋祭り(矢田地区)	
5日	月	全校集会	16:00
6日	火	歯科健診10:40～	16:00
7日	水	きらめきタイム 校内研修	15:20
8日	木		16:00
9日	金	安全の日	16:00
10日	土		
11日	日	秋祭り(上神代地区)	
12日	月		16:00
13日	火		16:00
14日	水	クラブ 職員会議	15:20
15日	木	市教委学校訪問 家庭学習強化期間(～21日)	16:00
16日	金	定時退校日	16:00
17日	土		
18日	日		
19日	月	全校集会	16:00
20日	火	スピーチ	16:00
21日	水	市陸上記録会(6年) 校内研修	15:20
22日	木		16:00
23日	金	県教委学校訪問	16:00
24日	土		
25日	日		
26日	月	学級集金日	16:00
27日	火		16:00
28日	水	わかくさ号来校 参観日 ふれあい集会	16:00
29日	木	就学時健康診断	16:00
30日	金	委員会活動 校内研修	16:00
31日	土	資源回収	

## 9月の行事から

— 知・徳・体のバランスのとれた児童の育成 —

### < 運動会 > ~コロナに暑さに負けず、子ども達は精一杯頑張りました~

9月13日(日)に運動会をしました。今年の運動会は例年の運動会と違いました。コロナウィルス対応のため、5月開催から9月開催にしました。来賓・老人クラブの方の招待を取りやめました。また、お弁当なしの午前中開催にしました。



密になる競技は中止しました。保護者、ご来場の方はマスク着用をお願いしました。地域の方に子ども達の頑張る姿を観ていただけなかったのはとても残念でした。子ども達は、2学期が始まるとすぐに、練習に取り組みました。連日30度を超える真夏日が続き、暑さとの戦いもしました。特に、予行練習の日は、子ども達だけの練習でしたので、大変子ども達も疲れしました。もちろん、コロナウィルス感染対策にも配慮しました。



運動会当日は、心配されていた雨も上がり、また暑さも和らいだので、絶好の運動日和になりました。運動会が初めての1年生、頑張りました。2年生以上の上級生がやさしく教えてあげたり、お手本を見せてくれたりしました。5・6年生も多くの責任がありました。頑張りました。



子ども達には、勝ち負けではなく、また上手下手ではなく、最後まで一生懸命にすることが一番大切だ、ということ伝えてきました。運動会の子ども達は、リレーにもソーラン節にも競技にも一生懸命に頑張りました。高学年児童は、休む暇もないほど係の仕事も頑張りました。やはり、子ども達にとって、体を動かすことは楽しいんだなあ、友達と競争することが楽しいんだなあ、とあらためて感じました。保護者の方、地域の方に子ども達の元気な姿を観ていただけ良かったです。



保護者の皆様にはテントの設営から、万国旗、入退場門の設置など、ありがとうございました。また、保護者の方には、家族総動員で参加をいただき、プログラムを盛り上げていただきました。親子競技は、とても楽しかったです。また、リレーや綱引きは迫力がありました。祖父母の方にも競技に参加していただきました。保護者の方の力添えがなければ、運動会は成功しなかったと思います。



来年は、本来の矢神らしい子ども・保護者・地域が一体となった賑やかな運動会が実施できることを願っています。コロナが終息し、令和3年の5月に運動会が盛大に開催できることを願っています。

### < 哲西音頭・高い山踊りの指導 > ~地域の方に教えていただきました~



9月8日(火)、運動会のフィナーレに踊る「哲西音頭・高い山」の踊りの指導に地域の方に来ていただきました。初めて踊る1年生も見よう見まねで頑張る練習しました。また、上級生は、体が覚えていることもあり、上手に踊りました。普段なら、8月の地域の夏祭りが開催され踊られます。矢神小も愛育会主催で踊り連を組んで参加します。でも、今年



は夏祭りが中止になり、踊る機会がありませんでした。哲西の地踊りを踊る機会は、1年間のうちでも数少ないです。この運動会で、地域の方に教えていただき、地域の方・保護者の方と一緒に踊るこの機会を大切にしたいと思いません。運動会当日は、多くの保護者・地域の方に踊りの輪に参加していただきました。子ども達の思い出になりました。



ご指導いただきました吉原さん、難波さん、津村さん、ありがとうございました。

### < 応援グッズ作り > ~運動会応援に向けて(1・2年)~

1・2年生は、運動会に向けて応援に使う鳴り物を作りました。今年の運動会は、大声を出して応援することを控えることとしました。そこで、1・2年生は、声の代わりにペットボトルの中に音のする物を入れて応援グッズを作りました。中に入れるといい音がする物は何かと色々工夫しました。入れた物は、ヒマワリやトウモロコシの種などです。種の大きさによって高い音や低い音ができました。



2年生が1年生に教えてあげながら、楽しく作業ができたようです。運動会当日は、1・2年生の息の合った整然とした鳴り物を使った応援ができました。1・2年生の皆さん、運動会を盛り上げてくれてありがとう。



### < 全校集会 > ~やる気を育てる時間に~

月曜日の朝、隔週で全校集会をしています。校長先生の話や表彰、委員会の発表などしています。



9月15日の全校朝礼は、子ども達に「運動会の振り返り」と「今後頑張してほしいこと」を話しました。「運動会では、一人一人が一生懸命に走り、踊り、係の仕事も頑張った。みんなの頑張りはおうちの人や地域の人に元気をあげた。」『認め合い力を合わせる子』を実現するために、これからも、ルール守る・一生懸命にするを実践していこう」と話しました。

また、夏休みに取り組んだ「夏休みきらきらスペシャルカード」(①ゲーム・動画の約束を守る②早寝をする)での頑張った人の表彰を行いました。また、「硬筆習字」「七夕展毛筆習字」の入賞者の表彰も行いました。



月曜日の朝は、体調が良くない子ども達、疲れ気味の子ども達も多いです。子ども達ができるだけ「この1週間、頑張ろう」という気持ちになれるように話すようにしています。

### < 家庭学習強化期間 > ~減メディアに挑戦を~

今月の15日(木)~21日(水)までの一週間が「家庭学習強化期間」です。8月号でもお知らせしていますが、哲西中学校・野馳小学校も同様の取組をします。子ども達の家庭での学習習慣の定着に向けて、「頑張るカード」を活用して取り組みます。子ども自らが自分の学習の様子を振り返りながら取り組みますが、教員も保護者も子ども達のやる気を応援します。

今年から、7日間のうちの1日間だけ、「減メディアの日」を親子で決めて、その日はできるだけメディアから離れよう、という取組をしています。保護者の皆様、子ども達の減メディアの取組を応援してください。まずは1日だけです。読書や子どもたちとのコミュニケーションの時間に充ててください。

### < みんな頑張っています > ~揃うって気持ちいい~

普段から整理整頓について子ども達に声をかけています。児童玄関の下駄箱、トイレのスリッパの整頓は基本です。矢神小の子ども達の靴やスリッパがいつもきれいに揃っています。時々、全校朝礼でも、子ども達を褒めています。今年、入学した1年生も朝、靴のかかを意識してきちんと下駄箱の端に揃えています。関心です。また、「こうするんで。」とアドバイスする上級生もいます。人として当たり前なことが当たり前でできること、積み重ねだと思えます。他のことも頑張らせませす。



